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神奈川県立海老名高等学校 総合学習プログラム  

企業の環境への取り組みについて高校生が感じたこと  
平成 29 年 10 月 30 日 

 公益社団法人 日本消費生活アドバイザー・コンサルタント・相談員協会（ＮＡＣＳ） 
消費者教育委員会 環境グループ 

 
環境学習の一貫として、NACS による環境授業に続き、様々な業種から１１の企業・ＮＰＯの協力を得て、３時間目、

４時間目に企業等の環境への取り組みの授業を行いました。生徒は希望の企業等の授業を受講しています。本報

告書は、企業等の環境への取り組みを紹介する環境授業を実施した後に行ったアンケートから高校生が感じたこと

を企業別にまとめました。 

Ｑ１．授業を受けた企業の「環境への取り組み」   Ｑ２．授業の内容はわかりましたか？   
 について知っていましたか？  
                                              企業等別（n=54）、全体（n=698） 

    
 
Q２で答えた理由を聞かせて下さい。  
＜よくわかった、だいたいわかった＞ 
動画やスライドショーを使って、とても分かりやすく、聞いていておもしろい授業だったから。 

石坂産業で取り組んでいる、地域に対する環境の対策が分かった。森の保全や、生物多様性の大切さが分かっ

た。 

なぜこの会社が今の産業になっていったかが一から分かりやすく解説して下さったから。 

ゆっくり話して、こまかい説明もしてくれていたから 

・すごくすてきな会社だと、入りたいと思ったから ・自然や社員さん、地域とのつながりを大切にしていて「自分で

ない誰か、何かのための」会社なんだなあって。 ・環境問題への向き合い方、周囲への配慮、対応とか、様々な

プロジェクトへの参加とかすごいと思うし、すてきだと思う。色々問題もあったけどそれでもここまで頑張ったから

勝ち取ったものも多いんだと思う。本当にすごいと思うし、うらやましい。 

パソコンを使っていたのが分かりやすかった 

企業の取り組みなどを詳しく説明してくださったから 

ビデオ上映をしてくださり、とてもわかりやすかったです。 

アンケート実施概要 
調 査 日：平成２９年１０月３日 
調査対象：神奈川県立海老名高等学校 １年混合クラス 全５４名 回収率 １００％  
協力企業：石坂産業株式会社 
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ゆっくり話してくれた。詳しい内容を教えてくれた。 

会社の名前を聞いた時に、ゴミを処理するだけだと思っていましたが、たくさんの「環境への取り組み」をしてい

て、地域の役に立つ企業なんだとよくわかりました。パワーポイントとお話を合わせていて、より分かりやすかっ

たです。 

プロジェクターをうまく活用することで、今と昔の比較がとてもよくわかった。 

説明自体が易しく、話し方もすんなり頭に入ってきてとてもわかりやすかった。問題提起から解決までの流れが

わかりやすく説明されていて聞いているのが楽しかった。 

実際の、地域の方々からのコメントを聞いて、どのように取り組みを変えていくかということが分かりやすかった。 

当時の会社の問題点と対策などを対比して話されていたので分かりやすかった。一般の企業と比べてみること

で環境問題への取り組み方がよく分かったから。 

かつて地域からも嫌われた企業がかつて反対派の中心だった人にも好かれる企業になっていた 

毎日毎年大量の産業廃棄物が排出される中、様々な取り組みを通して、「廃棄」ではなく「再生」するという思い

の元発展している石坂産業を知る事が出来、自分も環境について考える機会ができた。 

先生を目指していただけあって、とても聞きやすかった。 

昔から、様々なプロジェクトに取りくんでいてすごいなと思った。 

食親プロジェクトや日系ブラジル人などの人たちを採用していたり、会社の昔の問題をくわしくお話されていて、

その時の感情や世論がわかってよかったから。 

話がききとりやすく分かりやすかったから。 

分かりやすい説明だったから。 

画像などを使ってわかりやすく説明をされてくれていたから。 

しっかり聞いていたから。 

話がていねいでゆっくりだったので、とても理解しやすかったです。また実際の写真や実際あった体験談も聞くこ

とが出来たので、石坂産業がどのようなところか深く知ることが出来ました。 

すごく分かりやすく話していただいて理解することができました。 

話の抑揚もついてて、耳に流れるように入ってきて分かりやすかったです。 

会社の歴史等もからめて説明されていた。 

説明がわかりやすかった。話の内容が良かった。 

周囲の環境に配慮した投資など、環境をしっかりと考えていることがわかった。 

失礼ですが、最初はただの産業廃棄物処理の方だと思っていましたが、こんなにも環境を大切にしている会社

だったというのにおどろきました。すごく社員の方を大切にされていてとても良い会社なんだろうなと感じました。 

スライドや資料があり、また絵本もあって、分かりやすかったです。 

たくさんの画像・資料を使っていたのが良かった。 

スライドに出てくる画像に合わせて、ていねいに説明してくれたから。資料が多くて良かった。 

産業廃棄物を処理するときにどのような課題が出て、それをどのように解決したのかが教えてもらえたので、石

坂産業のことを知ることができた。 

昔から今までの会社の歴史を細かく話してくれていたので、頭に内容がよく入り、行ってみたい！と思いました。 

スライドに写真がたくさん使用されていてとてもわかりやすかったです。昔から今まで、未来のことを丁寧に説明

してくださった所もとてもわかりやすかったです。 

説明をとても細かくしてくれたので、理解しやすかった。 

話がまとまっていてとても聞きやすかった。 

説明してくれる人のしゃべり方が上手かった。引き込まれた。 
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ビデオがあって分かりやすかった。 

話がとてもわかりやすく、まとめかたがすばらしかった。 

話がとても聞きやすかった。また、三富今昔村に行ってみたいなと思えるような説明がわかりやすかったです。 

難しい言葉を使われていたけど、ていねいに話してくれたから 

ムービーを使っていたので、当時の状態などがよくわかった。 

説明が分かりやすかった。環境に関することをもっと教えてほしかった。でも石坂産業の歴史は分かった。 

石坂産業さんの歴史などは分かったけど、環境に直結する活動がよく分からなかった。 

順を追って話してもらったことで分かりやすかったです。ゆっくりと丁寧に説明してもらい聞きやすかったです。 

・ロゴマークの中心の線の色→くじゃく緑（日本で昔から使われている） ・設立した当初は、人数も少なく苦しかっ

たけど色々と工夫し、今、大きくなったところ。 

石坂さんの話し方がとても上手で聞きいってしまった。 

企業の始まりから終わりまでを順番に、細かく伝えてくれたので理解することができました。 

話だけでなくスライドで写真もあったので頭に入りやすく、理解が深まった。 

ＶＴＲと用意されていた本を読んだので、とてもわかりやすかった。 

話し方がていねいだったから。 

画面を使った説明が分かりやすく、資料などもまとまっていたから。 

 
＜わからなかった＞ 
	 該当なし 
 
Ｑ３．授業を受けた企業の「環境への取り組み」について感想などを自由に書いてください。 
最初、石坂産業と聞いた時はどんな授業なんだろうと思っていたが、受けてみると環境に深くたずさわっていて、

授業もとてもおもしろく興味深かった。環境学習にも大きく役立った授業だった。 

地域の人と訴訟まで発展した企業が、今回知った取り組みができるようになったのはとてもすごいことだと思う。 

とてもすごいと思った。将来環境の仕事に就きたいと思っている僕にとってはすごくよかった。最初はあんなに悪い

評判ばかりだったことにも関わらず、営業がどうやったら上手くいくのか、そういう面から考えていくことで地域との

コミュニティを大切にし、今のようなことになっている。とてもかっこいいと思った 

周りの人たちと協力することで何でもできるようになるんだと思いました。 

もし自分が将来会社に就職するなら、こういう会社に入りたいと思った。環境への取り組み方がすごく好き、ドスト

ライクです。応援してます。 

昔は大変そうだったけど、努力が報われてよかったです。 

すごい環境に対して優しい企業だと分かってすごいなと感じた。自分もできることがあればやりたい 

前にあった事件から本当に会社が一丸となって変えようとしているのがすごくわかりました。社員一丸となれるの

は会社が社員のことをしっかりと大切にしているからだと知り、感動しました 

どんな逆境でも目的に向かい努力を続けることは大切なんだと思った。 

“１００％リサイクル”というのを初めて聞きました。環境の取り組みで“１００％リサイクル”ができるのはとてもすご

いことだと思いました。 

努力次第で変わることがわかった。 

混廃のリサイクル率が平均３０前後の中、石坂産業さんは 98％もリサイクルしていることに驚いた。残り２％もがん

ばってほしいなと思った。 

地域に必要とされる企業になろうと努力している。そして、実際に地域の方々と共に活動をしていて良いと思った。 
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一般の企業と比べると環境への取り組みにすごく力を入れていることが分かった。そこに多くのお金を投資してい

ることに驚いた。そこから地域からの信用も得ることができるんだなあと感じた。 

自然だけでなく社会の問題にも取り組んでいる点に驚いた。地域に嫌われ（そうは見えないが）→地域に必要とさ

れるようになりたい→地域だけでなく世界から必要とされる。社員のことも考えた会社 

太陽光発電、屋上緑化、重機の電動化による CO₂削減等、世間との摩擦を乗り越えながら「リサイクル」に全力を

注いでいる事を知った。自分も出来る範囲で環境の改善に努めていきたいと思う。 

イメージと違った。 

昔はつらいことがたくさんあったけど、努力すれば変えられるんだなと思った。森の中を楽しい場所にしていて良

い。 

ごちゃまぜに混ぜた産業廃棄物を９８％リサイクルできるなんてすごいと思った。しかも、全国平均が３０％しかリ

サイクルされてないから余計すごい‼ 

リサイクルに対して、ものすごく努力をしていてすごいなと思いました。 

反対運動をされていた立場から、応援される立場までなって、すごいと思った 

いろいろな活動を通じて新たな産廃屋のジャンルを築いていることが身にしみてわかった。 

石坂産業がとても苦労していることがわかった。（地域住民のことなど） 

昔の石坂産業は、地域の人などに反対されていたのに他企業にはない工夫を投資して作ることにより、石坂産業

の素晴らしさを理解させようと諦めずに行う努力がすごいなと思いました。 

様々な事業をやっていて、いろいろな人から反対？などをされたのに今までやってこれていたのが素晴らしいと思

いました。がんばってください‼ 

過去に免罪をふっかけられたにも関わらず、それで折れずに、むしろ周りから信頼されるような会社になってすご

いと思った。 

社員の苦労、努力がよくわかった。諦めず支え合う姿勢に感動した。 

目先の事だけにとらわれずに行動した結果、イメージの改善や森の再生をしていて、こういった考え方ができるよ

うにしたいと思った。 

すごい環境考えてていいとおもいました！ようかん嬉しかったです。ありがとうございました。 

すごく森などの環境を大切にし、よく考えているのだなと思いました。地域に愛される会社、というのもすごく良いな

と思います。これからも頑張ってください。産廃屋さんに対する考えが変わりました。ありがとうございました。 

休憩棟ができたのがびっくりでした。また、熊本の地震では現地に行ったりなどとても協力的だなと思いました。自

然づくりに関してとても積極的だということがわかりました。 

企業の環境への取り込みが、自分たちの生活にとても役立っているんだな、と思った。 

今まで全く知らなかった業界の話だったので新鮮でおもしろかった。環境への取り組みだけでなく、働きやすい職

場にしたり、地球の人たちから認められる会社にしたりといろいろなことがあって会社をつくっていくことはとても大

変なことだと感じた。 

石坂産業の今までのがんばりを聞けて、かっこいいなー！と思いました。社員さんも優しくて、とても良い会社なん

だとうらやましく思います。もっとたくさんの人に石坂産業会社を知ってもらいたい！ 

今の時代に合わせて、会社の制度改革を行っていて、こんな会社が世界にたくさんあれば絶対環境も世の中も良

くなるのにな…と思いました。自分たちがどれだけいやな思いをしても、いつか見返すんだという気持ちであきらめ

ずに今まで会社を育ててきたのはすごいと思いました。良い会社すぎて怖いくらいです。すごい事や新しいことを

たくさんしていて、反対されても、もっと良い会社にしようと一生懸命頑張っている姿や、頑張っているのにそれを

住民に伝えない謙虚さがすごく良いと思いました。 

ただ環境問題に取り組むだけではなく、見学や観光地化、働きやすい職づくり…など、様々な方面に力を入れてい

て、こういう所で働くことができたらすごい楽しいだろうな、と思いました。 
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産廃業者というのを今まであまり知らなかったので、今回の機会に知れたので良かった。 

地域や自然のために会社一丸となっている姿がとても感動しました。このような取り組みが自然を復活させて守っ

ていくんだと思った。 

自分達を批判してきた人達と今では共存しているというのがすごいと思った。 

地域の人から反対されながらも逃げずに共存を目指して改良をして今は地域の人から愛される会社になったので

すごいと思った。 

「産廃屋」というイメージが壊れ、とても良いイメージがもてた。歴史を聞く中で、とても辛いときもあったけど、立ち

直ることができていて、本当にすごいと思った。とても尊敬したし、将来、こういう道にも進んでみたいなとも思っ

た。また、家族全員で遊びに行きたいなとも思った。 

石坂産業がどんな企業か知らなかったのですが、今日の授業を受けて、とても興味が出ました。ぜひ、行ってみた

いと思いました。 

ゴミ問題は日本の中でもとても深刻と思ったので感謝しなくてはいけないと思った。 

地域と共にがんばる企業はとてもいいと思います！ 

環境についての話をもっとしてほしかった。しかし、どんな事を言われても立ち上がる姿は本当にすごいと思えた。

その姿を少しでも見習いたい。 

環境問題に直結する活動は分からなかったが、地球に優しい活動をしていることは分かった。自分も積極的に環

境に優しいことを協力しようと思う。 

失敗を活かして地域の方々と共存できるように様々な工夫をして、たくさんの人に自然を感じてもらえるようにして

いてすごいと思いました。 

地域の方々に色々言われたり、反対運動されたりされたけど、そこを改善していく姿勢はすごいと思った。家へ

帰ったらパンフレットみてみたいです。 

環境の取り組みの真剣さがとても伝わってきた。ここまで地域のことを考えている企業は他にはないと思い、とても

感動しました。 

取り組みに対する行動に芯が通っていてすごいと思いました。 

リサイクル率９５％ということにおどろきました。ごみに手を突っ込んで作業していることをきいて、自分の生活の中

でできる限りごみを減らしていきたいと思いました。 

すぐにゴミにしてしまわず再利用できる資源を大切にしようと思った。 

すごく分かりやすく取り組みなどを教えて下さってありがとうございました。 

苦しい時代もあったけれども、地域の人と協力をして地域全体を良くしていくという考え方がすごいと思った。そし

てそれを実行できる行動力もすごいと思った。 

以上 


